

1 **Beschlussvorschlag gegen den Ukrainekrieg**

2

3 Die FDP-Delegation möge den folgenden Vorschlag unterstützen und an die EU Kommission und an
4 den Bundestag weiterleiten:

5 1. Zur Hilfe der Demokratiebildung in Russland sind der Ukraine Finanzmittel zur Verfügung zu
6 stellen, um eine digitale Straße (Eins-zu-Eins-VPN für das Internet) zwischen Exilrussen als
7 Paten und Russen im Widerstand aufzubauen.

8 2. Hierfür ist die Entwicklung von Standards nötig, welche die vordigitalen, demokratischen
9 Errungenschaften abbilden. Zur Vorbereitung der Umsetzung wird die Gründung von GISAD
10 vorgeschlagen.

11

12 **Begründung:**

13 Die militärischen Abschreckungsszenarien oder „Wandel durch Handel“ haben nicht funktioniert. Ein
14 Verschleißkrieg kostet enorm viel Geld und reduziert nicht die Gefahr eines russischen atomaren
15 Angriffs. Bei der Lieferung von Kriegswaffen ist die Gefahr der Eskalation enorm. Der hier gemachte
16 Vorschlag ist keine Einmischung in den Krieg gemäß Völkerrecht. Trotzdem ist die Abschreckung durch
17 die Bedrohung der inneren Zersetzung der autokratischen Strukturen wirkungsvoll.

18 Einer chinesischen globalen Strategie eines Social Credit Systems ist eine europäische Strategie der
19 Digital-Union entgegenzusetzen, welche demokratische Werte global verbreiten will. In der Digital-
20 Union werden gleichberechtigte Partnerschaften mit allen Demokratien weltweit gesucht.

21 In der digitalen Transformation sind Demokratien derzeit Autokratien unterlegen, weil sie schlechter
22 manipulieren und überwachen, aber andererseits demokratische Werte unzureichend digital
23 abgebildet haben! Die Entwicklung ist gemäß Demokratieindex eindeutig negativ. Vordigital können
24 wir uns unbewacht auf der Straße bewegen, sogar europaweit Grenzen überschreiten. Bei Verstößen
25 finden sich in der Regel Bürger, die uns darauf aufmerksam machen und eine soziale Kontrolle
26 ausüben. Der Staat muss nur in Einzelfällen einschreiten. Das hier vorgestellte System führt nicht wie
27 Social Media Systeme zum Kontroll- oder Machtverlust der demokratischen Politik. Vielmehr
28 ermöglicht es der Politik wieder einen proaktiven Gestaltungsspielraum.

29 Eine rein Profit getriebene Ausbeute der Aufgeregtheit der Menschen führt nicht zu einer sozialen
30 Kontrolle, sondern zu demokratischen Auflösungserscheinungen. Für die beschleunigte Einführung der
31 sozialen Kontrolle ist die Verpflichtung einer breiten Bevölkerungsgruppe zur Veredelung von Daten
32 notwendig. Entscheidungen sollten immer von einer Gruppe, im Zweifel von mehreren Gruppen in
33 einem mehrstufigen Bewertungsverfahren getroffen werden. Staatliche Mehrleistungen wie
34 Sozialhilfe, Kurzarbeitergeld aber auch Rentenerhöhungen sollten an eine überschaubare
35 Verpflichtung der digitalen Teilhabe in Form der Datenbewertung geknüpft werden.

36 Demokratie in der digitalen Gesellschaft kann nur durch ein Gesamtkonzept der Verzahnung von
37 Digitalisierung, Sozialleistungen, Bildung und Wirtschaft erhalten bleiben. In den meisten
38 europäischen Ländern ist ein solches Konzept aufgrund der in einer unkontrollierten Digitalisierung
39 geschaffenen Besitzstände derzeit nicht umsetzbar.

40 Ein Pilotprojekt in der Ukraine bietet sich an! Die Ukraine hingegen muss nach dem Krieg völlig neu
41 aufgebaut werden. Wichtig ist jetzt eine Perspektive für die Ukrainer, für die es sich zu kämpfen lohnt.
42 Ist ein Pilotprojekt in der Ukraine erfolgreich, so kann anschließend das Konzept auf einzelne EU-
43 Staaten übertragen werden.

44 Russland kann Europa hierfür nicht politisch verantwortlich machen, wenn Europa nur der Ukraine
45 Geld für die Infrastruktur gibt und hieran entsprechende Bedingungen knüpft.

46 Die Kosten für eine digitale Eins-zu-Eins-Verbindung mit zwei USB-Sticks inklusive der
47 dahinterliegenden Infrastruktur werden auf je Verbindung weniger als 30,-€ geschätzt. Geht man zu
48 Beginn von einer Million Exilrussen aus (gemäß Wikipedia leben alleine in Deutschland zirka 6
49 Millionen Russischsprecher), die eine Partnerschaft mit in Russland lebenden Bürgern aufbauen, reden
50 wir von 30 Millionen Euro Kosten. Im Vergleich mit den Kosten für Waffen und die Folgekosten eines
51 Vernichtungskriegs sind die Kosten für das EU-D-S (Europäisches-Digital-System) unerheblich.
52 Vielmehr stehen den Kosten sogar viele Milliarden Einnahmen für mittelständige Unternehmen
53 gegenüber. Je Sprachraum soll eine Genossenschaft für die Entwicklung und den Betrieb des Digital-
54 Systems gegründet werden, in der mittelständische Unternehmen die gleichen Rechte wie große
55 Unternehmen erhalten.

56 Als zentrale Clearingstelle über den Genossenschaften wird vorgeschlagen, GISAD (Global Institute for
57 Structure relevance, Anonymity and Decentralisation) zu gründen. Der Kapitalbedarf für die
58 Anschubfinanzierung beträgt 6 Millionen Euro. Ein entsprechender Businessdraft liegt der EU-
59 Kommission und den FDP geführten Ministerien vor. Eine Besetzung der relevanten Positionen durch
60 Liberale bis hin zu einer offiziellen liberalen Organisation steht nichts im Wege. So weit in der Theorie
61 möglich, wurde das Konzept seit 1995, mit 20 Patentanmeldungen (die meisten zwischen 2014 und
62 2019), vorbereitet. Das Konzept ist technologieoffen und bevorzugt dezentrale und anonyme
63 Strukturen. Seit 2016 wurde die Gründung von GISAD vorbereitet. In 7 Bereichen wurden die
64 Notwendigkeit der Erstellung von Standards für eine digitale Gesellschaft identifiziert. Stellungnahmen
65 zu über 70 EU-Initiativen wurden erstellt. Hierbei wurde die Möglichkeit von jährlichen Milliarden-
66 Euro-Einsparungen im Sinne einer effektiven Verwendung von EU Mitteln identifiziert, wenn die
67 Kommission nicht nur die Ziele der EU Charta verfolgt, sondern darüber hinaus eine hierauf
68 aufbauende konkrete Vision einer digitalen Gesellschaft verfolgt. Insofern soll GISAD sowohl die in der
69 Ukraine anzusiedelnden Genossenschaften für den russischen und ukrainischen Bereich betreuen, als
70 auch in der EU die Gründung von weiteren Genossenschaften vorbereiten. Da russisch Amtssprache in
71 der Ukraine ist (war?), ist ein solches Vorgehen plausibel. Da die Genossenschaften in der Ukraine für
72 europäische Unternehmen offenstehen, haben auch die europäischen Unternehmen die Möglichkeit,
73 innerhalb des Pilotprojekts Erfahrungen zu sammeln. Als Mitglieder der Genossenschaften werden sie
74 ebenfalls von GISAD betreut. Auch neue Geschäftsmodelle können hier erprobt werden.

75 Es besteht kein politisches Risiko für die FDP. Die Infrastruktur wird erst in Deutschland eingeführt,
76 wenn sie kriegserprobt ist. Die politischen Widerstände werden dann gering sein, wenn sich das
77 Konzept als wirksame Möglichkeit erweist, Autokratien in ihre Grenzen zu weisen. Die FDP kann sich
78 als Digitalisierungspartei bei ihren Wählern profilieren. Der konkrete Erwartungsdruck auf die Politik
79 wird von Deutschland auf die Ukraine verlagert. Durch eine konkrete, realisierbare Möglichkeit der
80 Umsetzung der in der zweiten Europakonferenz der FDP-Delegation bestätigten Ziele werden die
81 Wähler und Mitglieder fokussiert und dadurch die politische Arbeit erleichtert!

82

83 Krefeld, den 13.6.2022